

# Meilleurs Vœux

Mesdames, Messieurs,  
Chers concitoyens,

L'année qui s'achève aura été une année contrastée pour la Guyane.

Une année difficile, par certains aspects, marquée entre autres par une radicalisation de l'insécurité sur le littoral comme dans l'intérieur du pays, et par la crise de l'euro et des institutions, dont les répercussions tant financières, à travers le gel des dotations pour les collectivités, qu'en termes d'emploi, ont déjà, malheureusement, commencé à se faire sentir chez nous.

Mais 2011 aura aussi été une année porteuse d'espoir, avec notamment la remise à plat des relations avec notre voisin brésilien, qui nous permet aujourd'hui d'espérer enfin une véritable inversion de tendance s'agissant de l'orpaillage clandestin ; et surtout la découverte de pétrole au large de la Guyane, qui nous laisse entrevoir des perspectives considérables en termes de développement économique, de développement infrastructurel, et de création d'emplois à moyen terme.

Cet espoir, nous, Elus de Guyane, avons le devoir de l'entretenir, par notre détermination, par notre inventivité, et notre travail, afin de vous donner envie, à votre tour, de vous retrousser les manches et de vous impliquer pour l'avenir de votre pays, tout en affrontant un quotidien, il est vrai, pas toujours facile.

C'est ainsi qu'après une année 2011 au cours de laquelle nous avons beaucoup négocié, planifié, et programmé, 2012 s'annonce comme l'année de la récolte de nos premiers fruits, avec le démarrage ou la poursuite de grands chantiers tels que l'échangeur de Balata, l'extension du lycée Lumina Sophie à Saint-Laurent, la réhabilitation du lycée Max Joséphine, la construction de la pépinière d'entreprises, la transformation de l'ancien lycée Elie castor de Kourou en un centre culturel et de loisir pour les jeunes, la construction de l'Institut de Formation et d'Accès au Sport de haut niveau, et bien d'autres.

2012 sera également l'année de la poursuite de notre démarche de contractualisation avec l'ensemble des communes de Guyane, destinée à accompagner au plus près les municipalités dans leurs politiques publiques de proximité, et contribuer ainsi au mieux-être de la population de l'ensemble du territoire, et ce de façon équitable.

La Région accentuera notamment son effort particulier à l'intention des communes de l'intérieur, impulsé en 2011 à travers une baisse de prix du transport aérien intérieur, à travers la réfection ou la réalisation de certaines voiries, à travers l'accès à l'eau potable, l'électricité, l'assainissement, la téléphonie fixe et

mobile, ainsi qu'à internet, pour nombre de nos compatriotes qui en étaient jusque là privés, en particulier dans les vallées du Maroni et de l'Oyapock. Notre objectif est de procéder au nécessaire rééquilibrage des infrastructures de base pour ces localités isolées, et d'accentuer notre politique de désenclavement afin de réaliser notre idéal d'une société juste et respectueuse, offrant, dans la mesure du possible, des perspectives en termes de qualité de vie et de réussite professionnelle et sociale équivalentes à tous ses enfants.

\*\*\*

Il ne vous aura pas échappé que 2012 sera également l'année de deux scrutins majeurs, qui seront certainement déterminants pour l'avenir de notre territoire : l'élection présidentielle, dans un premier temps, aux mois d'avril et mai ; puis, quelques semaines plus tard, les élections législatives.

Je n'émettrai naturellement aucun commentaire particulier sur ces deux échéances par souci de neutralité. Simplement, il va de soi que du résultat de ces élections, découleront des orientations qui impacteront d'une manière ou d'une autre sur notre quotidien, selon qu'elles seront plus ou moins en adéquation avec les intérêts supérieurs de la Guyane.

C'est pourquoi, quelque soit votre tendance politique, et quelques soient vos opinions ; que vous ayez déjà fait votre choix, ou que vous soyez encore dans l'incertitude, permettez-moi de vous inviter à vous déplacer pour aller voter. Voter, c'est l'acte démocratique par excellence. Voter, c'est exister ; c'est participer concrètement à la construction du monde qui sera celui de nos enfants demain. Voter c'est un devoir, mais c'est avant tout un droit, pour lequel nombre d'hommes, de femmes, et d'enfants ont combattu et sont morts en 2011, en Afrique du nord, et au Proche-Orient durant ce fameux « Printemps arabe », qui a vu plusieurs dictatures que l'on croyait inamovibles balayées par le souffle de la liberté et de la démocratie.

\*\*\*

A vous, qui tous les jours, rêvez d'un avenir meilleur,

A vous qui vous interrogez sur les perspectives de vos enfants et vos petits enfants,

Je tiens à vous dire que nous sommes à vos côtés pour vous accompagner ;

Je m'engage à ce que nous nous montrions toujours dignes du mandat que vous nous avez confié.

Et je m'engage à vous rendre toujours plus fiers de notre Guyane, dont nous ferons une terre d'avenir, une terre solidaire, où l'énergie de chacun sera mise au service de tous.

A vous, à votre famille, et à vos proches, je tiens à adresser mes meilleurs vœux pour l'année 2012.

**Rodolphe ALEXANDRE**  
Président de la Région Guyane



# 2012

